

# Lunes 01 de abril de 2019

Reforma Repunta en EU actividad manufacturera

Reuters Nueva York, Estados Unidos (01 abril 2019).- La actividad manufacturera de Estados Unidos se recuperó un poco más de lo esperado en marzo, según un informe de la industria publicado este lunes, ya que aumentaron la producción, los nuevos pedidos y las contrataciones. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM por sus siglas en inglés) dijo que su índice de actividad de fábricas nacionales aumentó a 55.3 desde 54.2 en febrero, que había marcado el nivel más bajo desde noviembre del 2016. La lectura fue ligeramente superior a las expectativas de 54.5 de un sondeo de Reuters entre 69 economistas. P.C. Estados Unidos, industria manufacturera Extiende crudo ganancia trimestral

Reuters Londres, Inglaterra (01 abril 2019).- El precio del petróleo subía este lunes tras lograr sus mayores ganancias en el primer trimestre en casi una década, ya que un suministro ajustado y las señales positivas de la economía mundial apoyaban los precios del barril. El crudo Brent para entrega en junio subía 96 centavos, o un 1.42 por ciento, a 68.54 dólares por barril, luego de ganar un 27 por ciento en el trimestre concluido en marzo. Los futuros del crudo en Estados Unidos subían 56 centavos, o 0.93 por ciento, a 60.70 dólares por barril, luego de subir un 32 por ciento en el primer trimestre. P.C. sector energético, petróleo, precios Prevé NL 4% más turistas en Semana Santa

Alejandra Mendoza Monterrey, México (01 abril 2019).- Para este periodo vacacional de Semana Santa y Pascua se prevé un incremento del 4 por ciento en el arribo de turistas a la Entidad respecto a la misma temporada del año pasado, indicó Miguel Cantú, subsecretario de Turismo de Nuevo León. Explicó que esta cifra representaría alrededor de 113 mil 500 personas, superior a las 109 mil, que registraron en el periodo del 2018. Además, se esperaría una derrama económica de 584 millones a 600 millones de pesos únicamente en hotelería, para estas dos semanas, que representarían un aumento del 7 por ciento comparado con el año pasado. P.C. Nuevo León, entidades federativas, turismo Temen alza en acero al reactivar arancel

Moisés Ramírez Monterrey, México (01 abril 2019).- En los casi dos meses del 2019 en que no hubo arancel a los productos de acero para países con los que México no tiene tratado comercial, los precios de algunos de estos derivados utilizados en la industria de la construcción descendieron, luego de haber registrado alzas de casi un 30 por ciento en el 2018. Incluso, las bajas de algunos contrastan con las alzas superiores al 10 por ciento que tuvieron en el primer bimestre del año pasado, según muestran las cifras de Inegi. La semana pasada, la Secretaría de Economía reactivó esos aranceles y ahora el Centro de Estudios Económicos del Sector Construcción (Ceesco) teme y advierte que esa medida abre la puerta para que los precios de estos materiales puedan sufrir una nueva escalada. P.C. acero, aranceles, precios, industria de la construcción Empodera el T-MEC a aduanas vs piratería

Alejandro González Cd. de México (01 abril 2019).- El Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) obligaría a que se modifique la Ley Aduanera para otorgar facultades a los funcionarios de aduanas para que detengan mercancía apócrifa. Así lo comentó Carlos Hernández, socio junior de Litigio y Propiedad Intelectual de la firma BC&B, quien aseveró que al otorgarles facultad se haría expedita la identificación y retención de la mercancía apócrifa, y es precisamente lo que busca el nuevo tratado. P.C. T-MEC, acuerdo comercial, aduanas, piratería Golpea a fisco generación del '73

Belén Rodríguez Cd. de México (01 abril 2019).- Los trabajadores que comenzaron a cotizar antes de 1997 y tiene derechos ganados para una pensión bajo el anterior sistema de reparto, ejercerán una fuerte presión en el gasto público durante los próximos 16 años, de acuerdo el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Debido a ello, el gasto público en estas pensiones será equivalente a 5.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2030, desde el 3.5 por ciento registrado en 2017, señala el documento Diagnóstico del Sistema de Pensiones Mexicano y Opciones para Reformarlo, próximo a publicarse. La generación de mexicanos que iniciaron a cotizar antes de 1997, llamada generación de transición, se rigen bajo la ley de seguridad social de 1973. P.C. pensiones, seguridad social Tienen estudios, no empleo

Verónica Gascón Cd. de México (01 abril 2019).- En el País, la mitad de los desocupados tienen un nivel medio superior y superior. Datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo reflejan que de los 1.8 millones de desocupados que hay en el País, prácticamente la mitad, esto es 899 mil 353 tienen preparatoria o licenciatura. El resto tiene secundaria completa y primaria, ya sea completa o incompleta. De hecho, en el último año, más de 47 mil personas con este nivel académico se sumaron a las filas de la desocupación. P.C. empleo, educación Darán apoyos a 30% menos agroproductores

Charlene Domínguez Cd. de México (01 abril 2019).- Con las modificaciones hechas al programa de ingreso objetivo, que aplica a los productores que realizan agricultura por contrato, se cubrirá a 30 por ciento menos productores comerciales atendidos anteriormente por Aserca, advirtió especialista del sector. La nueva estructura de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) trajo consigo también ajustes a la baja tanto en el presupuesto, tamaño de los productores que pueden acceder al incentivo y apoyos en el costo de las coberturas. P.C. Sader, agricultura, productores El Economista México aplicará nuevas represalias arancelarias contra EU en abril Roberto Morales México aplicará en abril represalias a través del mecanismo conocido como carrusel, el cual permite rotar las mercancías castigadas, en respuesta a los aranceles estadounidenses sobre el acero y el aluminio, afirmó Luz María de la Mora, subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía. Estados Unidos anunció el 8 de marzo que fijaría aranceles globales de 25% a las importaciones de acero y de 10% a las de aluminio, argumentando preocupaciones de seguridad nacional, y otorgó a 34 países exenciones, las cuales mantuvo a cambio de límites a través de cupos para los casos de Brasil, Argentina, Corea del Sur y Australia, mientras las extendió sólo hasta el 1 de junio para México, Canadá y las 28 naciones de la Unión Europea. Inicialmente, estas tarifas entraron en vigor el 23 de marzo. De la Mora informó que la Secretaría de Economía sigue analizando qué mercancías incluirá en el carrusel, pero indicó que comprenderá nuevos productos agrícolas, así como bienes industriales. P.C. Estados Unidos, aranceles, comercio, exterior, T-MEC Sectur y Relaciones Exteriores alistan convenio para promoción de México Alejandro De La Rosa Las secretarías de Turismo y

de Relaciones Exteriores firmarán este miércoles un convenio de colaboración para formalizar que los embajadores y cónsules de México se ocupen de la promoción de los atractivos turísticos del país. Durante la inauguración del XVII Foro Nacional de Turismo, el subsecretario de Calidad y Regulación de la Secretaría de Turismo (Sectur), Humberto Hernández, afirmó que el "inédito" acuerdo es para dar cumplimiento a una decisión tomada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

P.C. turismo Exportación de crudo logró en febrero su mayor nivel desde el 2010 Karol García El volumen de exportaciones de crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) llegó en febrero a su mayor nivel desde diciembre del 2010 al ubicarse en 1.475 millones de barriles diarios, volumen equivalente a 86% de la producción de petróleo en los campos que tiene asignados, según los indicadores de la empresa. En tanto, el proceso de crudo para elaboración de combustibles en las refinerías fue de 601,424 barriles diarios, con lo que, con una extracción en los campos de Pemex Exploración y Producción de 1.721 millones de barriles diarios, hay una diferencia de 354,558 barriles por día en promedio (la cuarta parte del volumen exportado), que bien se importó o se obtuvo de inventarios de la empresa.

P.C. PEMEX, sector energético, exportaciones, producción, refinería Ven agresiva la regla de origen para libre comercio con Brasil Lilia González La regla de origen automotriz en el comercio de México con Brasil resulta "agresiva" y "difícil" de alcanzar, y que podría ahuyentar las inversiones de las armadoras en ambos países si no se incluye el salto arancelario (insumo transformado que adquiere naturalización regional), sostuvo Jesús Hoyos, socio de Baker McKenzie. A partir del 19 de marzo de este año, México y Brasil volvieron al libre comercio en materia automotriz, en el marco del Acuerdo de Complementación Económica (ACE) 55, bajo un incremento del Índice de Contenido Regional (ICR) de 35 a 40%, medición que está calculada por insumos regionales (originarios) de ambos países.

P.C. Brasil, comercio exterior, regla de origen, industria automotriz STPS enviará a la cancillería "argumentación favorable" para ratificar Convenio 189 María Del Pilar Martínez En el marco de la celebración del día de la trabajadora del hogar, la secretaria de Trabajo y Previsión Social, Luisa Alcalde Luján, anunció que esta semana se enviará la "argumentación favorable" a la cancillería de la República para que inicie los trámites que permitan a nuestro país ratificar el Convenio 189 de la Organización Internacional del Trabajo, la cual permite elevar a rango constitucional el reconocimiento de los derechos laborales de este sector de la población. Previo al anuncio que realizó la titular del trabajo, la directora de la OIT para México y Cuba, Geraldina González Marroquin, expuso que prevalece una importante desigualdad en nuestro país con las trabajadoras del hogar, en donde prácticamente no existen contratos laborales, como tampoco el reconocimiento de otorgar prestaciones mínimas como aguinaldo, vacaciones o seguridad social.

P.C. STPS, trabajadoras del hogar, derecho laboral Remesas de México suben 6.4% en febrero, su mayor alza en tres años Notimex Notimex En febrero de este año las remesas de los mexicanos en el exterior sumaron 2,387.3 millones de dólares, 6.4% más respecto a igual mes de 2018, su mayor alza para un mes similar en tres años y con ello ligan 35 meses al alza a tasa anual. El Banco de México (Banxico) informó que, en el primer bimestre de 2019, las remesas familiares sumaron 4, 802.3 millones de dólares, lo que implicó un avance de 6.4 por ciento respecto al periodo enero-febrero del año pasado.

P.C. Banco de México, remesas Especialistas prevén menor inflación y un PIB de México de apenas 1.50% Reuters Analistas privados consultados por el Banco de México (Banxico) redujeron a 3.60% su pronóstico para la inflación, y también disminuyeron a 1.50% su estimación para el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de México en la encuesta de marzo de 2019. Los especialistas revisaron a la baja su expectativa de crecimiento para este año a 1.56%, desde el pasado 1.64%, lo que representa su sexto retroceso consecutivo, y para 2020 lo recortaron a 1.82%, desde un 1.91%, con lo que ligó siete meses con disminución.

P.C. Banco de México, inflación, crecimiento económico Mujeres mexicanas, las que trabajan más horas en el continente americano: ONU Notimex Las mujeres mexicanas son las que más trabajan en todo el continente, a la semana, laboran 74.4 horas, 50 de estas las destinan en trabajos no remunerados como el cuidado del hogar y de personas, señaló la especialista de Programas en ONU Mujeres México, Juliette Bonnafé. De acuerdo con cifras de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), que señalan el número de horas trabajadas por país en América Latina, comentó en entrevista con Notimex que "las mujeres mexicanas son las que más trabajan de todo el continente".

P.C. ONU, Cepal, mujeres, género, empleo, ingresos, mercado laboral Preparan oficina virtual de información económica en Morelos Redacción El Economista La Secretaría de Desarrollo Económico y del Trabajo (SDEyT) de Morelos y la delegación estatal del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) iniciaron un trabajo conjunto que permitirá desarrollar la creación de la Oficina Virtual de Información Económica (OVIE) para Morelos. Tras sostener la primera reunión a fin de dar formalidad al trabajo, se detalló que dicho proyecto comprende la creación de una plataforma gratuita de análisis territorial, la cual servirá de guía para fundamentar las decisiones económicas de todos aquellos empresarios, emprendedores y productores de la entidad.

P.C. INEGI, Morelos, análisis territorial La Jornada México, potencia en gas; se apostó por importarlo Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. México se encuentra entre los 10 países con mayores reservas de gas, pero es dependiente de las importaciones de ese hidrocarburo. Por si fuera poco, hace las compras a un solo país, algo que no sucede en ninguna otra nación, manifestó Héctor Moreira, integrante de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Las importaciones de gas son un problema de seguridad nacional, pues el país sólo tiene dos días de reservas.

P.C. sector energético, gas, importaciones Inseguridad y corrupción pegan al crecimiento, dicen analistas al BdeM Israel Rodríguez Ciudad de México. Las principales preocupaciones de los analistas encuestados por el Banco de México en relación a los factores que pueden obstaculizar el crecimiento de la actividad económica del país son la inseguridad pública, la falta de Estado de derecho y corrupción. De acuerdo con la encuesta correspondiente a marzo entre analistas y especialistas del sector privado, otros aspectos que podrían afectar el crecimiento de México es la incertidumbre política interna y la impunidad. Por otro lado, las expectativas de inflación mejoraron con respecto a la encuesta anterior al descender de 3.67 en febrero a 3.65 por ciento en marzo. A su vez, disminuyeron las expectativas de crecimiento del Producto Interno Bruto con respecto a la encuesta previa al bajar de 1.64 en febrero a 1.56 por ciento en marzo de este año.

P.C. Banco de México, crecimiento económico Dólar inicia semana en 18.80 pesos en el AICM Notimex Ciudad de México. Al iniciar

operaciones el dólar estadounidense se cotiza este lunes en un promedio de 18.80 pesos a la venta y en 17.82 pesos a la compra en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México. La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 19.25 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.60 pesos. P.C. tipo de cambio "Sorpresivo"; el repunte económico en finanzas mexicanas. CEESP Susana González G. Ciudad de México. Como "un tanto sorpresivo"; calificó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) el repunte económico de 0.2 por ciento registrado durante enero de 2019 respecto a diciembre pasado y de 1.2 por ciento a tasa anual, de acuerdo con indicador global de la actividad económica (IGAE) que reportó el Inegi, pese a los pronósticos de analistas y organizaciones empresariales que predijeron caída por el desabasto de gasolinas y el bloqueo magisterial al ferrocarril, en Michoacán. Ambas cifras superan las correspondientes al último mes de 2018 cuando hubo una caída mensual de 0.4 por ciento en la economía nacional y el crecimiento anual resultó un punto porcentual menor al de enero de este año. P.C. CEESP, IGAE, INEGI, crecimiento económico Productores de tomate mexicanos quieren evitar arancel de 17.5% en EU Susana González G. Ciudad de México. El próximo martes 2 de abril representantes de organizaciones de productores de jitomate o tomate de México tendrán una nueva audiencia en el Departamento de Comercio de Estados Unidos para presentar la que será su tercera propuesta para evitar que imponga un arancel de 17.5 por ciento, en promedio, a sus exportaciones hacia ese país a partir del 8 de mayo de 2019, informó Mario Robles, director de la Confederación de Asociaciones Agrícolas del Estado de Sinaloa (CAADES), vocero de la delegación mexicana que representa a 600 empresas exportadoras de la hortaliza, que apenas la semana pasada viajó a Washington con el mismo fin. P.C. jitomate, productores, aranceles Cayeron gasto público, ingresos petroleros y recaudación: SHCP la Redacción Sábado 30 de marzo de 2019. El gasto del gobierno federal en el primer bimestre del año registró una caída comparado con el ejercido en el mismo periodo de 2018 y también respecto del autorizado por el Congreso, reflejo del ajuste a los presupuestos de las distintas dependencias de la administración, de acuerdo con un reporte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicado ayer. El informe da cuenta de un desplome de los ingresos petroleros y de una disminución de la recaudación de los impuestos relacionados con la actividad económica, así como de un menor saldo de la deuda pública. P.C. SHCP, finanzas públicas, gasto público Turismo sustentable, a la par de desarrollo económico y social Javier Santos, corresponsal Bahía de Banderas, Nayarit. El turismo sustentable es el que toma en cuenta las repercusiones actuales y futuras de carácter social y económico, dijo el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles del municipio de Compostela, Alejandro Chávez Bustos, quien resaltó las bellezas de esa área como Rincón de Guayabitos y la Peñita. Con base en las definiciones que realiza la Organización Mundial del Turismo (OIT), el presidente de los hoteleros consideró que el turismo sustentable debe tomar en cuenta "a las comunidades anfitrionas", y subrayó la riqueza de los recursos naturales con que actualmente han detonado en esa zona distintos complejos turísticos, como son La Mandarina y Costa Canuva, uno de los desarrollos más ambiciosos en la Riviera Nayarit. P.C. turismo El País Trump ordena cortar la ayuda exterior a Centroamérica como protesta por la migración de familias PABLO XIMÉNEZ DE SANDOVAL En respuesta a la inmigración, más pobreza. Estados Unidos ha iniciado el proceso para cortar la ayuda exterior a Guatemala, Honduras y El Salvador, como represalia por lo que el presidente Donald Trump considera falta de interés de esos países por controlar la salida de migrantes hacia el norte. Trump cargó contra estos países y México el viernes, y el sábado el Departamento de Estado inició los trámites para cumplir sus deseos. Mientras, miles de personas que huyen de Centroamérica están desbordando la capacidad de la policía fronteriza P.C. Estados Unidos, migración Latinoamérica: dos de cada tres familias necesitan mejor vivienda, no una nueva JAIRO BEDOYA Hasta hace unos años, Colombia estaba en los primeros lugares de la lista de déficit de viviendas nuevas en América Latina. Tras años de inversión y a través de programas de vivienda gratuita y el otorgamiento de generosos subsidios para incentivar la compra de vivienda, el país, al igual que en su momento Brasil, Chile y México, redujo significativamente su déficit cuantitativo de vivienda. Hoy día, sin embargo, el problema es otro: la baja calidad y resiliencia de las construcciones. Según el Banco Mundial, dos de cada 3 familias que tienen algún problema de vivienda necesitan una mejor vivienda, no una nueva. P.C. América Latina, pobreza Las ventas de coches caen en marzo por séptimo mes seguido y encadena la peor racha desde la recesión MANUEL V. GÓMEZ El mercado de automóviles mengua. En marzo se vendieron 122.664 coches, un 4,3% menos que en el mismo periodo del año anterior. Ya van siete meses seguidos de caídas, según las tres patronales del sector, Anfac, Faconauto y Ganvam. Desde finales de 2012 y comienzos de 2013 no había un periodo de caídas igual de prolongado. Aunque esta vez las explicaciones no hay que buscarlas tanto en la coyuntura económica como en el cambio que las restricciones medioambientales y las demandas que los consumidores están llevando al mercado del motor. Después de la última recesión, el mercado del automóvil comenzó a remontar en España a buen ritmo. Durante 60 meses, con la sola excepción de marzo de 2016 (cuando toda la Semana Santa cayó en ese mes) las matriculaciones crecían respecto al mismo periodo del año anterior. Hasta septiembre del año pasado, que bajaron las ventas. Volvió a pasar en octubre. Y ha vuelto a suceder en los meses siguientes hasta encadenar siete meses consecutivos de bajadas. P.C. industria automotriz, coches, precios La pensión media de las empleadas de hogar se sitúa en 520 euros al mes MANUEL V. GÓMEZ Las empleadas de hogar componen uno de los sectores más precarios del mercado laboral español. Hay bastante economía sumergida, sueldos bajos y cotizaciones más bajas. Eso se traduce, cuando llegan a la jubilación, en pensiones más bajas: la media son 521 euros, la mitad que la del conjunto del sistema, que en el 65% de los casos necesitan un complemento para poder llegar a una prestación mínima porque lo cotizado no dio para una pensión que alcanzara ese umbral, según recoge un informe de la Fundación Alternativas a partir de datos de la Seguridad Social. El foco del estudio, elaborado por Arantxa Zaguire, se centra en las 616.900 personas, que según los datos de la encuesta de población activa se dedican a esta actividad. Para hacerse una idea del tamaño de la economía sumergida en el sector se contraponen el dato del INE con la cifra de cotizantes en esta rama: 410.634. Es decir, el 33,4% de quienes trabajan por cuenta ajena en hogares, no cotizaría ni, en consecuencia, tienen los derechos que se generan por ello. P.C. trabajadoras del hogar, pensiones, seguridad social

